## Journée du souvenir et de la réconciliation pour ceux qui ont perdu la vie pendant la Seconde Guerre mondiale

Mail de Yuriy Repeta Délégué Général du Souvenir Français pour l'Ukraine

Chers Collègues, chers Amis!
J'espère que cette lettre te trouvera bien!

Je vous écris à l'occasion de la Journée du souvenir et de la réconciliation pour ceux qui ont perdu la vie pendant la Seconde Guerre mondiale.

Cette année nous marquons les 81 ans de l'arrivée du premier convoi de prisonniers de guerre français au Stalag 325 de Rawa Ruska et 78 ans depuis la fin de la terrible Seconde Guerre mondiale.

Je vous présente mes condoléances pour vos parents et vos amis décédés. Que leurs âmes reposent en paix et que le souvenir sur leur exploit reste vif pour toujours. Mémoire éternelle à tous ceux qui sont morts pendant la Seconde Guerre mondiale! Gloire à tous nos héros des différents temps, à qui nous devons également la vie!

J'en profite également pour vous remercier une fois de plus au nom de tous les Ukrainiens pour l'aide que nous a apportée le peuple français. La terrible expérience de la Seconde Guerre mondiale nous enseigne que le mal ne peut être combattu que par une large communauté de personnes partageant les mêmes idées. Cette fois dans l'histoire, les Ukrainiens ne sont pas seuls. C'est la principale raison pour laquelle l'héroïsme et le sacrifice des Ukrainiens donnent des résultats et nous parvenons à résister. Nous espérons sincèrement et comptons sur votre aide à l'avenir. Nous faisons tout pour terminer cette guerre le plus tôt possible. Nous faisons tout pour que dans l'esprit de nos ennemis, la phrase "On peut recommencer", qu'ils adorent dire, se change enfin en "Plus jamais ça". Merci beaucoup de nous avoir prêté une épaule amicale!

J'espère vous rencontrer bientôt dans notre Ukraine paisible et sûre ! Ce jour viendra forcément !

PS: Je voudrais également partager ma courte interview à Souvenir Français sur notre cause commune avec ceux d'entre vous qui ne l'ont pas encore vue : <a href="https://le-souvenir-francais.fr/trois-questions-a-yuriy-repeta/">https://le-souvenir-français.fr/trois-questions-a-yuriy-repeta/</a>

Sincères amitiés

Mail de Jacques Brument Président de « Ceux de Rawa Ruska et leurs descendants »

Cher Monsieur Repeta,

Merci pour votre message à l'attention des membres de notre fédération, nous y sommes tous sensibles.

Sachez que les liens qui nous lient à la ville de Rawa-Ruska sont indéfectibles et que l'Ukraine est également chère à nos cœurs.

Sur cette terre où nos anciens ont subi les pires sévices physiques et psychologiques durant leur déportation dans le camp 325 et ses nombreux sous-camps, nous sommes attristés de voir le peuple ukrainien une nouvelle fois subir les atrocités d'une guerre. Parmi les quelques 1 000 membres de nos associations locales un grand nombre participent au sein de collectifs et d'associations caritatives à des actions humanitaires en faveur de votre pays.

Comme vous l'évoquez, l'Ukraine n'est pas seule cette fois, comme elle le fut malheureusement lors des précédentes indépendances qui furent de courte durée.

Nous nous retrouvons donc avec vous, à l'occasion de ces journées commémoratives du 8 mai célébrant la reddition sans conditions des armées de l'Allemagne nazie et du 9 mai célébrant l'Europe au travers de la déclaration de Robert Schuman marquant l'acte de naissance de l'Union européenne.

Nos pensées vont vers vous, vos proches et le peuple ukrainien qui résiste à l'agresseur russe.

La défense farouche de votre pays et des valeurs démocratiques forcent notre respect. Nous souhaitons vivement que l'Ukraine puisse enfin vivre en paix, et nous ne manquerons pas de vous retrouver à Rawa-Ruska dès que possible.

Bien sincèrement